

Notre-Dame du Sacré-Coeur

Son sanctuaire est à ISSOUDUN. Nous y avons passé quelques heures l'été dernier au retour de La Salette..

- le temps d'y trouver un accueil fraternel et d'y goûter un repos réconfortant chez les *Filles de Notre-Dame*..

- le temps d'y prier Notre-Dame du Sacré-Coeur, au soir de la fête liturgique du Sacré-Coeur, et d'y célébrer dans la Basilique une eucharistie matinale avec les Pères et les autres groupes de pèlerins.

Et puis, nous sommes repartis, les yeux encore emplis de ces lucioles rougeoyantes qui scintillaient dans le fond de la basilique devant la statue de Marie.

Aujourd'hui, c'est aux ANNALES DE NOTRE DAME DU SACRE-COEUR que nous empruntons cette belle poésie dédiée à Notre-Dame du Sacré-Coeur.

NOTRE DAME DU SILENCE

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est qu'elle était fiancée
Et qu'un ange lui vint annoncer :
"Te voilà entre toutes choisie".

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est qu'elle avait accouché
D'un garçon au pays de Judée :
Des bergers en ont fait le récit.

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est qu'elle a trois jours cherché
Son enfant qui semblait l'oublier,
Et son coeur n'avait rien compris.

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est qu'elle était à Cana
Pour la noce où Jésus transforma
L'eau en vin, et l'on put croire en Lui !

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est sa présence à la croix,
Quand son Fils étendait ses deux bras
Pour mourir au milieu des bandits.

Une femme dont on n'a rien dit,
Si ce n'est sa prière avec ceux
Que brûlèrent les langues de feu,
Baptisés du baptême en Esprit.

Femme des longs silences
où murissent les mots,
Chantre des souvenirs
au cantique plus beau,
Fille des observances
où se creuse un berceau,
Eve d'obéissance
où naît l'Homme Nouveau,
Notre-Dame du Sacré-Coeur...

Arche d'une autre Alliance
où l'Amour devient Loi,
Terme de cette errance
où culmine la Foi,
Mère de l'Espérance
où Dieu fait notre joie,
Mère de la souffrance
au pied de toute croix,
Notre-Dame du Sacré-Coeur...

Belle de cette enfance
où Dieu nous a remis,
Gerbe de la Semence
où son Peuple grandit,
Flamme de l'évidence
au coeur de notre nuit,
Signe de l'abondance
où l'Esprit nous conduit,
Notre-Dame du Sacré-Coeur !



Virgine à l'Enfant
par Yves le Pape,
Tours

En ce mois de mai, mois de Marie, j'aime relire
quelque poème naïf comme celui-ci, tels ceux qu'improvisaient
nos pères au moyen-âge, et j'aime tresser autour de leurs
strophes inégales la couronne filiale de mes Ave Maria...

Nos Grand-mères à l'école...

Le KANNADIG de mars parlait d'une vieille photo de
classe prise à l'école des Soeurs un an après son ouverture,
c'est-à-dire pendant l'année scolaire 1899-1900.

C'est à Mademoiselle Anne-Marie PETTON de Poul-ar-Goazy
que vous devons ce document précieux. Malheureusement il est
jauni et délavé : aussi n'a-t-il pas été possible d'en tirer au-
tre chose qu'une reproduction bien imparfaite.

Cependant nous vous la livrons comme un témoin d'his-
toire locale. Les Anciens et les Anciennes y reconnaîtront plu-
sieurs visages...

Nous vous en don-
nons deux très agrandis
ci-contre, car ce sont
les deux seules person-
nes encore vivantes du
groupe.

L'aînée se trouve
au milieu des trois fil-
lettes ici : c'est Mme
PETTON de Tyfourn, née
Laurencig LE COZ. Elle



avait alors 10 ans : elle en a bientôt
88, et reste vaillante.



Et voici la benjamine du grou-
pe : Anne-Marie PETTON de Poul-ar-Goazy.
Elle a 83 ans et une mémoire mer-
veilleuse, elle avait alors 5 ans. Elle
est seule, avec une autre petite du
premier rang, à porter le petit bonnet
au crochet, lacé sous le menton. Les
"grandes" portaient la coiffe à partir
de 6-7 ans.

Presque toutes portent le cos-
tume des paysannes du Léon : robe, châ-
le et tablier aux pointes épinglées
sur les épaules.

Plusieurs arborent, au bout
d'un ruban, la croix, récompense de
leur bon travail.

La photo a été prise devant la classe élémentaire, CE 1-CE 2.



Année 1899 - 1900 (Deuxième)

Voici les noms : à partir du haut et de gauche à droite

1° rang : 1. Jeanne LANNUZEL de Gaudina, tante de Mme Perrot - 2. Soizig PETTON de Poul-ar-Goazy, soeur d'Anne-Marie - 3. Jefig GILLET, épouse Lannuzel, mère de Mme Le Ru, Guerveur - 4. Perrine DENIEL (sans coiffe) - 5. Maryvonne RAGUENES du Stang - 6. Maryvonne BELLEC du Stang - Marie-Anne GOUALCH, épouse Pascal - 8 sous la cloche : non identifiée.

2° rang : Louise BELLEC, soeur de Maryvonne n°6 - 2. Jeanne QUERE, épouse Richard, menuisier au Lannou - 3. Rosig LANNUZEL, épouse Petton, mère de Mme Lucien le Corre - 4. Laurencig LE COZ, épouse Petton de Ty-Fourn - 5. Marie QUERE de Toul al ludu, épouse Bellec - 6. Louise RAGUENES, soeur de Maryvonne (n°5 1° rang) épouse Bellec - 7. Bernadette GOUALCH, soeur de Marie-Anne 1° rang n°7 - 8. Françoise CAM, épouse Gélébart, puis Leroy - 9. Marie GOURIOU de St-Jean, épouse Lannuzel, café du Lannou.

3° rang : Soeur Marie-Nicolas - 1. Albertine LHOSTIS, du Cléguer, soeur de Bernadette - 2. Marie ARZEL, épouse Jean Ruellen du bourg (maison démolie) - Soizig COATANEA, épouse Alexis Lars - 4. Herveline HALL, épouse Coatanéa puis Lannuzel, Vinnigoz - 5. Augustine TANGUY du Trez-hir - 6. Bernadette LANNUZEL épouse Marzin, mère de Mme Gélébart de Kervilzic - 7. Jeanne-Yvonne GILLET, épouse Tanguy du Prédic - 8. Non identifiée - 9. Maryvonne QUELLEC, soeur de François Quellec de St-Mathieu, épouse Le Hir de Ker-ar-Chleuz. - Soeur Marie-Olive.

4° rang : Philomène GOARZIN, épouse Richard - 2. Françoise QUERE - 3. Marie GOURIOU, de Kerivin-C'has, épouse Lannuzel, mère de Mme Jean Lars et de Mme J.R. Le Gall, Allée verte. - 4. Jeanne-Yvonne HALL, épouse Hébert, soeur d'Herveline (N°4 3°r. - 5. Marie-Yvonne GOURIOU, cousine n°3 - 6. Françoise POULLAQUEC, épouse Podeur - 7. Non identifiée - 8. Marguerite GOULARD, épouse Le Fourn.

5° rang : Louise POULLAQUEC, épouse Kériquel, soeur de Françoise N°6 4°r. - 2. x GIGUET, fille d'un douanier - 3. Anne-Marie PETTON de Poul-ar-Goazy - 4. Marthe PREDAL, filleule de Mademoiselle Lérot, fille d'un douanier de l'Aber-Ildut, morte jeune.

SAINTE-MATHIEU, à laquelle il s'intéressait vivement.

Mais il était surtout un ami fidèle et chaleureux, un compagnon joyeux et plein d'humour qui ne sera pas remplacé..

Kenavo d'ar Baradoz, Mab an Dig !



NOTRE COURRIER

Soeur Gwenaëlle LANNUZEL, 126 rue P.Vaillant Couturier 94310 Orly, nous a écrit voici quelque temps :

..." Depuis deux ans, j'ai une tâche très prenante : je dirige une maison d'accueil des *Orphelins d'Auteuil*. Nous avons 90 enfants, garçons et filles, privés d'un milieu familial normal.

Parmi eux, j'ai 28 petits réfugiés asiatiques : vietnamiens, cambodgiens, laotiens. Ils ont 6, 7 ans. Ils apprennent le français. Certains sont orphelins de guerre, mais la plupart ont leurs parents hébergés dans des centres de réfugiés... Pauvres gosses ! Si jeunes, ils ont déjà fait une dure expérience d'une guerre atroce. Leurs parents sont profondément marqués par ces événements, mais ils sont très courageux et font face à leur nouvelle situation de façon remarquable...

Je les recommande à vos prières..."

Nous y penserons, Soeur Gwenaëlle, surtout pendant les soirées du mois de Marie. Bon courage, et à cet été...

CONCOURS DE DOMINOS

Le soir du samedi 3 juin prochain, un concours de dominos est organisé par les parents des élèves de l'école publique. Les mamans vous y invitent cordialement, car il s'agit de trouver des ressources pour organiser une sortie des petits de la classe maternelle. On compte sur tous les champions et championnes...

LA CROIX DU CIMETIERE

Faute de place, nous ne pouvons donner le résultat de la dernière liste de souscription. Nous le ferons dans le prochain *Kannadig*, mais la souscription reste ouverte. Le nombre des souscripteurs dépasse les deux cents..